

## ÇA POUSSE EN CM1 !



Les élèves de CM1 font vivre les sciences dans leur classe. Chaque enfant a planté une graine de haricot afin de voir son développement. Ils sont très attentionnés avec leur plante : observation quotidienne, arrosage régulier. Après quelques semaines, certaines plantes ont déjà bien poussé.

Héloïse Renard  
Professeure des écoles



## NOUVEAU RENDEZ-VOUS INTERGÉNÉRATIONNEL



La classe de CP-CE1 s'est rendue à l'EHPAD le mardi 5 mars.

Élèves et résidents ont joué, ensemble, au loto !

Marjorie Chaize-Bailleul  
Professeure des écoles



## ATELIER TENNIS DE TABLE

L'atelier tennis de table se déroule tous les jeudis, deux séances sont proposées à 14h50-15h45 et 15h45-16h40 avec une vingtaine d'élèves pour chaque créneau.

L'objectif est d'apprendre les bases de l'activité tennis de table au travers de situations ludiques.

Au cours de l'année, deux tournois sont organisés pour chaque groupe avec des récompenses à la clé. (Un tournoi de Noël et un tournoi de fin d'année en juin).

Pour le moment nous ne participons pas à des compétitions dans le cadre de l'UGSEL mais à l'avenir c'est l'objectif !

Jessy Godet  
Professeur d'EPS



## CHESS BOXING



Une nouvelle activité est proposée cette année au collège : le Chess-boxing, sport hybride né il y a seulement 3 ans, qui mélange boxe anglaise et jeu d'échecs.

Il s'agit d'enchaîner 3 minutes de boxe anglaise puis 3 minutes d'échecs jusqu'au KO ou jusqu'au mat. Nous adaptons les règles pour la pratique pour nos élèves, bien sûr, et une victoire aux points est possible. De quoi se muscler à la fois le corps et l'esprit, *Mens sana in corpore sano*.



Anton Zierer  
Professeur d'EPS

## LA VILLE DE DEMAIN



Comme chaque année, les 6<sup>ème</sup> B, D, E et G ont travaillé sur " la ville de demain " en cours d'histoire géographique.

Ils ont œuvré en groupe à l'élaboration d'un projet dont plusieurs thèmes devaient être abordés : La gestion des déchets, les transports en commun, la qualité de l'air, les approvisionnements, les logements, toutes les questions environnementales mais aussi la thématique au combien importante de " vivre ensemble ".

Les élèves avaient pour consigne d'utiliser des matériaux de récupération.

Les projets ont été présentés au sein de leur classe et un livret devait être rédigé pour expliquer leur réflexion, les choix et partis-pris du projet.

Les propositions ont été très variées, très créatives, avec toujours la préoccupation grandissante de la végétalisation des espaces. De très belles productions que nous vous laissons découvrir plus en détail [sur notre site](#)

Des vocations d'urbanistes, d'architectes ou de paysagistes sont peut-être nées ?

Sophie Fassaya-Lemaire  
Promotion du Centre Scolaire – Inscriptions



## ATELIER PHOTO

Mme Martinon, qui anime l'atelier photo chaque semaine, a proposé à ses élèves de se rendre à l'exposition " Eliott Erwit : rétrospective " à la Sucrière, qui rend hommage à l'un des photographes les plus importants du XX<sup>ème</sup> siècle.

Eliott Erwit est un photographe américain d'origine européenne. C'est un grand photographe humaniste, qui manie ironie et humour au travers de ses œuvres.

Nos élèves ont particulièrement apprécié son humour et ont été sensibles aux émotions que suscitent ses photographies.

215 œuvres sont présentées tout au long de ce parcours, à la fois noir et blanc ou couleurs.



Les photos en noir et blanc sont plutôt des photos personnelles et celles en couleur des photos de commande : la couleur est descriptive, le noir et le blanc sont interprétatifs. Elliott Erwitt était également un grand portraitiste, il a immortalisé nombre de personnalités aussi diverses que le général de Gaulle, Marilyn Monroe, Che Guevara, Jackie Kennedy, Nikita Khrouchtchev ou encore Alfred Hitchcock...

*"Je pense que la chose la plus importante que l'on puisse faire en photographie est de susciter l'émotion, de faire rire ou pleurer, ou les 2 à la fois".*



*" Une image est bonne si elle a ces 2 qualités : la composition et le contenu, mais aussi la MAGIE ".*

Nos élèves apprentis photographes pourront garder en tête ces aspirations du grand photographe lors de leurs prochaines productions... en attendant, ils vous invitent à découvrir cette très belle rétrospective visible à Lyon jusqu'au 17 mars 2024 !

Constance Martinon, professeure de mathématiques  
Sophie Fassaya-Lemaire, Promotion du centre scolaire-Inscriptions

## MARDI GRAS...

L'équipe de restauration a régalé nos papilles et celles de nos élèves avec la confection de bugnes " maison " mardi 13 février à l'occasion de Mardi Gras. Les élèves internes avaient déjà, la semaine précédente, pu se régaler lors de la soirée Crêpes proposée par notre chef Cédric Monfray et son équipe.



Nous les remercions chaleureusement pour la préparation de toutes ces gourmandises avant l'entrée en Carême.



## ...ET CÉLÉBRATION D'ENTRÉE EN CARÊME

Le vendredi 16 février les élèves de la pastorale du collège ont participé à la célébration d'entrée en Carême.



Lors de cette célébration ils ont pu écouter le témoignage de Pedro Bueno.

Pedro est brésilien et footballeur professionnel retraité, il est actuellement ostéopathe. Il a commencé son témoignage en partageant le conseil qu'il a reçu de sa maman : lire la Bible tous les jours.

Il a ensuite évoqué son parcours professionnel et sa volonté renouvelée de suivre le chemin proposé par Jésus à 19 ans. Pour Pedro les jeunes ont " des rêves dans leurs cœurs, des choses qui méritent qu'on se bouge ".

Il leur a aussi donné des " tips " pour vivre sa Foi quand les copains ne sont pas intéressés ou même croyants, il les a donc encouragés à échanger plutôt que de convaincre à tout prix, à s'intéresser d'abord à l'autre et échanger sur des sujets simples tels que la pratique, la prière, la relation avec Dieu.



Pedro a terminé en rappelant aux jeunes qu'ils " sont précieux " et qu'ils peuvent " chercher l'excellence pour faire le bien " Il leur demande de repartir avec cette parole pour le Carême : " il y a plus de joie à donner qu'à recevoir ".

Claire Lemaitre  
Animatrice en pastorale scolaire



## CRÉATION, CONTINUITÉS ET RUPTURES ?

C'est à cette question que les élèves de terminale, spécialité HLP (Humanité, littérature et philosophie) tentent de répondre en confrontant peinture et photographie.

Dans le cadre du sujet d'étude " l'Humanité en question " et en référence à la période contemporaine, les lycéens ont comme projet de proposer une réécriture d'une œuvre picturale librement choisie pour la transposer en photographies.

Pour exercer leur regard d'artiste, ils peuvent compter sur le soutien de photographes professionnels Mr Loïc Xavier, et Mme Amandine Bailly (association Blick). Ce projet a été inauguré par une visite au Musée des Beaux-Arts, afin d'éveiller leur sensibilité à la peinture.

En binôme, ils ont ensuite découvert des photographes contemporains et participé à des ateliers autour de la lecture d'image, d'initiation à la prise de vue, photo montage, et enfin composition d'images...

Nous avons hâte de découvrir l'aboutissement de leur travail, qui sera exposé au sein de la Bibliothèque Municipale de la Croix Rousse du 14 au 18 mai 2024.

Pensez à bien noter les dates dans votre agenda !



Myriam Chabin, professeure de philosophie  
Anne Chollet, professeure de français  
Frédérique Mezerette, professeure documentaliste

Projet soutenu financièrement par la Région Auvergne-Rhône-Alpes

## UNE RENCONTRE PRESTIGIEUSE



Le Pôle France Futsal, installé au sein de notre lycée depuis 6 ans, a reçu lundi 4 mars la visite d'un invité de prestige : Monsieur Jean-Michel Aulas.

Le vice-président de la FFF, accompagné par Philippe Lafrique, Hubert Fournier et Raphaël Reynaud, est venu à la rencontre des élèves du Pôle engagés

dans leur " double projet " études et sport de haut niveau.

"Je suis impressionné par le professionnalisme de cette structure" a-t-il déclaré devant ces jeunes admiratifs et impressionnés par cette belle rencontre.



Emmanuelle Deflandre  
Chef d'établissement des lycées



## ERASMUS : RETOUR DE MALTE

Les voilà revenus de quatre semaines au soleil de la Méditerranée, non pas pour bronzer mais bien pour travailler : une semaine de cours d'anglais suivie de trois semaines de stage en entreprise, tout ça en anglais of course !

Ils ont pu découvrir Malte, ses habitants, sa culture, ses traditions (ils ont pu assister au carnaval qui dure une semaine là-bas).



Bref, ils rentrent avec de beaux souvenirs, l'esprit un peu plus ouvert et, on l'espère, une envie de découvrir le vaste monde !



Roselyne Moncenix  
Professeure d'anglais

## SOIRÉE THÉÂTRE À L'INTERNAT



La représentation finale du collectif LACSE a eu lieu après six semaines d'ateliers avec les internes sur le thème "relations entre pairs".



Du théâtre immersif, participatif et une belle soirée pour clore cette session !

Candice Parent  
Responsable internat

## DÉCOUVERTE D'UN SALON PROFESSIONNEL

Jeudi 8 février, nous avons eu l'opportunité de visiter le salon C!Print, à Eurexpo, événement incontournable dédié à l'innovation dans l'univers de l'impression.

L'occasion parfaite pour explorer les dernières avancées technologiques et tendances qui façonnent l'avenir du domaine de la communication.

En tant que futur(e)s professionnel(le)s de la communication, cet événement nous a permis d'échanger avec les acteurs de ce secteur, élargissant ainsi nos connaissances sur les évolutions de ce milieu.

Manon et Mathilde, étudiantes de BTS COM1



### Le Petit Monde SLSB

Directrices de la publication : Emmanuelle Deflandre, Laurence Semelet, Amandine Rispoli  
Rédaction : les auteurs des articles  
Conception et mise en page : Sonia Druere

Agenda des lycées  
du 15 au 29 mars 2024

### Agenda commun

19/03 à 12h : messe pour la Saint Joseph  
29/03 à 12h : bol de semoule et chemin de croix pour le Carême  
29/03 à 20h : concert de musique ancienne à la chapelle

### Agenda du LGT

20/03 : olympiades de mathématiques  
26/03 : sortie cinéma pour les élèves de 2<sup>nde</sup> 3  
29/03 : sortie cinéma pour les élèves de 2<sup>nde</sup> 2

### Agenda du LP

26/03 à 15h35 : réunion pédagogique  
29/03 : certification PIX pour les élèves de T<sup>ale</sup>